
 

 学 校 名 等 海津市立日新中学校 

実 施 日 時 ９月１２日（火） 12：10～13：45 

会 場 日新中学校 食堂・大会議室 

参 加 人 数 希望保護者 21名 

学習課題（分野） 給食試食会・食育講演会（基本的な生活習慣） 

運営者の願い 
子どもたちと一緒に食堂で給食をいただいたり、栄養教諭さんのお

話をお聞きしたりすることを通して、食についての関心を高め、子どもた
ちの健全な成長につながる食事の在り方について学ぶことができる。 

学 習 の 内 容 

＜給食試食会＞ 
・ 新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、３年間、開催を見送ってき 

たが、４年ぶりに開催した。 

・ ７月１０日に、開催のお知らせ（家庭教育学級だより）を配付し、参加者 

を募った。 

・ 普段は、１、２年生が食堂、３年生が教室で給食を食べているが、２年 

生が宿泊研修に行っているタイミングで食堂にて給食試食会を開催した。 

・ 当日は、参加された保護者のみなさんに配膳をしていただき、１年生の 

生徒のみなさんと一緒に「いただき 

ます」「ごちそうさまでした」をした。 

・ ４年ぶりの開催だったので、前回開催 

の様子を知っている方が少なく戸惑っ 

たが、給食委員長の３年生の生徒さん 

がお手伝いをしてくれたので、何とか 

無事に終えることができた。 

 

＜食育講演会＞  

・ 試食会後、海津市栄養教諭の林 久美先生による食育講演会を行った。 

・ 給食センターについてのお話を伺い、給食をどのように作っているかを 

知った。 

・ 日新中学校の生徒や家庭の食に関わる実態について、アンケート結果をもとに教えて

いただいた。朝食をしっかり食べている生徒が少ないということで、朝に栄養バランス

のとれた食事をとることの大切さを学ぶことができた。 

〇質問コーナー  

・ いつもたくさん食べるが、朝は時間がないのかあまり食べられない。どうしたらよい

か？ 

→バクダンおにぎりを作ってみては？おにぎりの方が食べやすい。 

・ 生野菜が苦手なので、ドレッシングをたくさんかけてしまうが大丈夫か？ 

→ドレッシングには、油や塩分がたくさん含まれているものもあるので、それらの 

含有量が少ない物を選ぶことが大切。温野菜にしてみるとよい。 

 

＜保護者の感想＞  

・ 子どもたちの苦手そうなピーマンが薄切りで入

っていたので、食べやすくてよかった。 

・ 子どもたちが学校で普段どんなふうに給食を

食べているのかを見て知ることができた。準備

するのも片付けるのも、とても早く、しっかりして

いるなと思った。 

・ 給食や食事に関わる普段聞けない話を聞けてよかった。 

 

家庭教育学級だよ

りの工夫 

少しでも多くの保護者

の方々に給食試食会に参

加していただきたいと願

い、カラフルな案内を作

成し、全保護者に配付し

た。 

体験活動参加型+講演会型（中学校） 

参加の呼びかけ 

申し込み期限前には、ス

マート連絡帳での参加の

呼びかけも行ったこともあ

り、参加者は４年前より多

い２１人に達した。 

会場の変更 

生徒が普段給食を食べて

いる食堂で給食試食会を

開催したことで、給食事の

生徒の様子を知ることがで

きた。 


